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Награды работникам
сферы услуг

Ирина Макарова.
Одним из успешных
хозяйств, получивших
господдержку, стало
крестьянско-фермерское
хозяйство Гульчиры
Мунировой из Байтугана.
Для нее выращивать
овощи и цветы в теплице
в течение продолжитель-
ного времени было
увлечением, которое
затем обрело серьезные
масштабы.

Как мы писали ранее, Гуль-
чира Шагидулловна на сред-
ства гранта, полученного в
2020 году по нацпроекту "Ма-
лое и среднее предпринима-
тельство и поддержка индиви-
дуальной предпринимательс-
кой инициативы", построила
современную теплицу. По  ус-
ловиям гранта 10% от  полу-
ченной суммы Мунировы вне-
сли из своих средств.

На 700 квадратных метрах
круглый год - летний рай. Глу-
бокий смысл выражения "ово-
щи защищённого грунта" по-
нимаешь только тогда, когда
сама оказываешься на произ-
водстве. Тепличный комплекс
- целое государство, где всё
просчитано. Температура,
осадки, питание, солнечный
свет - всё во власти человека.
Там, где выращивают овощи
и зелень, температура возду-
ха и влажность настолько вы-
соки, что камера моменталь-
но запотевает. Чтобы сделать
несколько кадров, приходи-
лось неустанно вытирать
объектив и ловить момент.
Ярко-зеленые огуречные пле-
ти с созревающими плодами,
ровные ряды высокорослых
томатов радуют глаз. Боль-
шинство растений в теплице
самоопыляемые. В прошлом
году в качестве эксперимен-
та покупали шмелей особого
назначения - специально для
опыления.

Первый урожай огурцов
этого года уже поспел. Его
мгновенно разобрали на реа-
лизацию местные магазины и
торговые точки района, в ко-
торых овощи раскупили за
пару дней. "Мы стараемся вы-
ращивать экологически чис-
тые овощи и зелень. Без стиму-
лирования химикатами всё со-

зревает немного позже, но зато
мы уверены в качестве своей
продукции", - отмечает глава
КФХ Гульчира Мунирова.

В хозяйстве Мунировых
трудоустроено трое местных
жителей. Таковы условия
гранта.  "У нас пятидневная
рабочая неделя, суббота и вос-
кресенье, как и у всех, выход-
ные. Заработная плата выпла-
чивается вовремя. Первый год
работать, конечно,  было
сложновато, требовались оп-
ределенные навыки и сноров-
ка. Сейчас уже принорови-
лись, и все идет, как положе-
но", - рассказывает одна из
работниц теплицы Екатерина
Андирякова.

Работы хватает во все вре-
мена года. Помогают муж и
дети. Даже осенью, когда ка-
жется, что садово-огородные
работы закончены, в теплице
вовсю кипит работа. Готовят-
ся к следующему году.

Кроме теплицы, построен-
ной на грант, во дворе Муни-
ровы сохранили старую тепли-
цу, с которой все и началось.
В свободных уголках растут
различные экзотические дере-
вья и цветы. Здесь можно уви-

деть маракуйю, авокадо, фей-
хоа, имбирь. Это уже занятие
младшего сына - Ильяса, ко-
торый учится на ландшафтно-
го дизайнера.

"Я не жалею о том, что ста-
ла предпринимателем именно
в этом направлении. Безуслов-
но, трудности есть, но они ре-
шаемы", - рассказывает Гуль-
чира Шагидулловна

Целью нашего визита в
хозяйство Мунировых было
показать, что предприятие
работает, несмотря на все
трудности, с которыми стал-
кивается. Люди любят свое
дело и продолжают вести
бизнес, а жители Камышлин-
ского района продолжают
получать на прилавки све-
жие овощи от местного про-
изводителя.

"Поддержка малых форм
хозяйствования - одна из важ-
ных составляющих государ-
ственной программы поддерж-
ки. Начиная с 2019, гранты на
открытие бизнеса получили пя-
теро жителей района. Из них
трое развивают мясное живот-
новодство, один - молочное, и
один - растениеводство. При-
оритетным направлением по-
прежнему остается мясное и
молочное животноводство, за-
тем овцеводство, птицевод-
ство и другие виды животно-
водства", - отмечает руково-
дитель комитета сельского хо-
зяйства и продовольствия Сер-
гей Яхимович.
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Создание системы точечной поддержки фермеров -
задача поставлена была в послании губернатора
Д.И. Азарова и реализуется в рамках нацпроекта
"Малое и среднее предпринимательство",
инициированное президентом России В.В. Путиным.

Минувшая неделя была отмечена рядом
мероприятий, посвященных Дню работников
бытового обслуживания населения и жилищно-комму-
нального хозяйства.

23 марта представители сферы бытового обслуживания на-
селения и ЖКХ Камышлинского района посетили торжествен-
ное мероприятие, состоявшееся в Самарском академическом
театре оперы и балета. С профессиональным праздником спе-
циалистов отрасли поздравил губернатор Самарской области
Дмитрий Азаров.

- Вы заботитесь и помогаете, содержите жилищный фонд, наши
дома, улицы, дворы, площади. И делаете это на совесть. Не все-
гда, к сожалению, вы слышите слова благодарности за свой труд,
заботу, уют, комфорт, тепло, свет, чистоту. Хочу от имени, уве-
рен, большинства жителей Самарской области сегодня искренне
вас поблагодарить - за ваш честный и ответственный труд, забо-
ту о людях и родной земле, - сказал глава региона.

25 марта предпринимателям, отметившим в текущем году от
8 до 32 лет своей плодотворной и непрерывной деятельности на
рынке бытового обслуживания населения района, были вручены
ведомственные награды регионального министерства промыш-
ленности и торговли, поздравления от губернатора Самарской
области, а также ценные подарки от районной администрации.
Это Ризиде Каюмовой, Гузяль Киямовой, Адаму Умурзакову.

Наилучшие пожелания выразил заместитель главы района по
экономике и финансам Руслан Салахов. Он отметил, что специ-
алисты отрасли служат достойным примером упорства в дости-
жении целей, любви к своему делу и неравнодушного отношения
к камышлинской земле и своим землякам.

В ответ предприниматели выразили благодарность и отмети-
ли позитивные изменения в работе благодаря организационно-
консультационной поддержке районной администрации и дру-
гих организаций инфраструктуры, а также субсидиям на разви-
тие бизнеса от областного министерства социально-демографи-
ческой и семейной политики.

- Такое внимание и поддержка со стороны областного Прави-
тельства, районной администрации и социальных учреждений
заряжает энергией и дает импульс к дальнейшему совершенство-
ванию работы, - поделилась Гузяль Киямова.

В Камышлинском районе официально зарегистрированы и
осуществляют деятельность 37 субъектов предпринимательства
в сфере оказания бытовых услуг населению, что составляет 17%
от числа всех субъектов предпринимательства.

За три года пятеро жителей
Камышлинского района получили
гранты на открытие собственного дела

В Камышлинской школе состоялось награждение 27
юнармейцев - участников международного патриоти-
ческого проекта «Парад Памяти в 2021 году».

Как сообщили в администрации школы, участие в данном
проекте для юнармейцев традиционное. Парад 2021 года был
посвящен «80-летию запасной столицы и военного парада 7 но-
ября 1941 г. Куйбышеве». По традиции, каждому участнику
парадного прохождения был вручен Памятный знак «В память
военного парада в городе Куйбышеве 7 ноября 1941 года». На-
грады вручил глава района Рафаэль Багаутдинов. В мероприя-
тии участвовали Камилла Нуриева, победитель в номинации
«Стихотворение» окружного этапа областного конкурса детс-
кого творчества, посвященного 80-летию статуса г. Куйбыше-
ва - «Запасная столица СССР» и 80-летию со дня проведения
военного парада 7 ноября 1941 года в г. Куйбышеве», и Лилия
Мустакимова, победитель окружных патриотических чтений.
А патриотические песни «Вперед, Россия!» и «Служить России»,
которые исполнили школьники, позволяют формировать высо-
кое патриотическое сознание, чувства верности своему Отече-
ству, чувства, помогающие беречь, защищать, любить свой дом,
свою Родину, бережно относиться к ее ресурсам, окружающим
людям, самому себе, ощущать себя частичкой целой необъят-
ной страны – России.

Данные конкурсные мероприятия призваны напомнить ребя-
там о достоинстве, верности и чести наследника Великой Побе-
ды, которым является каждый из них - обратиться к семейной
истории и истории своей страны, узнать ранее неизвестные собы-
тия, факты военных лет.

ÏÎÊÎËÅÍÈÅ NEXT

Школьники получили награды
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ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ "ВОЛЖСКАЯ  КОММУНА"

ÃËÀÂÀ ÐÅÃÈÎÍÀ ÎÒÂÅÒÈË ÍÀ ÂÎÏÐÎÑÛ
ÆÈÒÅËÅÉ ÑÀÌÀÐÑÊÎÉ ÎÁËÀÑÒÈ

Цены на детское питание и работа
муниципальных больниц, поддержка
IT-отрасли и производителей
сельхозтехники, планы на посевную
и новые льготы для работников
общественного транспорта в Самаре,
премии врачам и строительство метро -
это и другие темы губернатор Дмитрий
Азаров комментировал во время прямого
эфира. На вопросы жителей глава
региона отвечал на официальном
российском ресурсе Объясняем.рф
из студии Самарского областного
вещательного агентства.
Сергей АЛЕШИН, Анна ПРОХОРОВА,
Оксана КАЛАШНИКОВА

ПРО ПОСЕВНУЮ
В регионе работают крупные предприятия,

выпускающие сельхозтехнику - это "Евротехни-
ка", "Пегас-Агро", "Сельмаш" и Челно-Вершин-
ский машиностроительный завод. Последний
больше всех продвинулся по программе импор-
тозамещения. Азаров добавил, что сейчас этот
завод выпускает продукцию с опережением пла-
на прошлого года. Для сохранения спроса при-
нимаются дополнительные меры по поддержке
лизинга сельхозтехники.

Губернатор подчеркнул, что нынешнее вре-
мя - это возможности расширить выпуск сель-
хозтехники, освоить новую продукцию и массо-
во замещать импортные машины.

- То, что мы умеем делать высокотехноло-
гичную инновационную сельхозтехнику - это
факт. На наших предприятиях мы можем уви-
деть технику высочайшего класса, самую совре-
менную и инновационную, - сказал губернатор.

Он также подчеркнул, что посевная пройдет
по плану.

- Уверенность в этом полная, а наши замеча-
тельные труженики села не подведут. Как не под-
вели в 2020 году, когда экономика просела, а
агропромышленный комплекс дал прирост в
семь процентов. В этом году, я уверен, со всеми
трудностями мы справимся. Рассчитываем на
хороший урожай, -сказал губернатор.

В регионе подготовлены посевные площади
для выращивания гречихи. В этом году ожида-
ется хороший урожай этой культуры.

А дополнительные федеральные меры под-
держки для АПК позволят более масштабно вно-
сить минеральные удобрения, что очень важно
для повышения урожайности. Губернатор напом-
нил, что по поручению Президента России Вла-
димира

Путина принято решение о выделении допол-
нительных средств на проведение посевной - 26
млрд рублей. Эти меры поддержки, конечно, по-
лучат и предприятия Самарской области.

ПРО ОКТЯБРЬСК
Азаров развеял опасения жителей Октябрьс-

ка о возможном закрытии Центральной городс-
кой больницы. По словам главы региона, она
будет объединена с несколькими другими в тер-
риториальное медицинское учреждение, что по-
зволит оказывать помощь на более высоком
уровне. При этом само учреждение продолжит
свою работу.

- Сызрань, Октябрьск, Сызранский и Шигон-
ский районы - это наше правобережье. Там мы
создаем территориальное медицинское объеди-
нение. Де-факто происходит объединение всех
лечебных учреждений и создается единое юри-
дическое лицо. Появляется большое простран-
ство для маневра, чтобы в случае необходимос-
ти специалист приехал, например, из Сызрани,
проконсультировал, поработал.

Глава региона пояснил, что данная модель
очень эффективно показала себя в ряде регионов.

ПРО "ЦИФРУ"
Азаров рассказал о мерах поддержки IT-от-

расли и ее специалистов.
- Отдельную тревогу вызывает IT-сфера: ком-

пании из недружественных стран пытаются зак-
рыть свои российские филиалы и сказать, что
здесь работы не будет. Правительством страны
принято решение об ускоренной разработке про-
граммного обеспечения, где заказчиком россий-
ских программных продуктов будет наша стра-
на. Работы для всех программистов в России
будет много - гораздо больше, чем в любой дру-
гой стране, - подчеркнул Азаров.

Он отметил, что для IT-компаний предусмот-
рены налоговые льготы, финансовая поддержка
в виде кредитования по ставке не более 3%.

- В регионе работают и собственные меры
поддержки отрасли. Возможность льготной ипо-
теки для IT-специалистов Самарская область на-
чала реализовывать еще два года назад - это
было сделано по предложению самих компаний.
Опыт нашего региона сегодня масштабируется
на уровне России, - сказал Азаров.

Глава региона также напомнил: сейчас для
всех предприятий действует мораторий на пла-
новые проверки, и для IT-сферы он установлен
до 31 декабря 2024 года.

ПРО ПРЕМИИ МЕДИКАМ
В конце февраля Азаров принял решение о

выделении дополнительных средств из бюджета
на новые премии медикам за их тяжелый труд в
период пандемии. В эфир поступило несколько
вопросов о том, кому положена выплата и полу-
чат ли ее работники, которые находятся на боль-
ничном.

- Премия положена всем медицинским работ-
никам. Она будет выплачиваться и среднему, и
младшему медицинскому персоналу, а также
водителям "скорой помощи", - прокомментиро-
вал губернатор.

Он подчеркнул: для получения вознагражде-
ния медработник должен занимать не менее по-
ловины ставки, и отметил, что больничный лист
- не помеха при выплате премии.

Глава региона пообещал разобраться с кор-
ректностью выплат по обращениям, которые
поступили в эфир.

ПРО МЕТРО
Работы по строительству новой станции са-

марской подземки продолжатся, заверил губер-
натор. Азаров подчеркнул: у региона есть опре-
деленный запас прочности для продолжения мас-
штабных инфраструктурных проектов. В их чис-
ле и мостовой переход через Волгу, и Самарс-
кий метрополитен, и другие крупные объекты.

- Мы намереваемся сделать все объекты, ко-
торые запланированы на текущий год, а их 49
только по национальным и федеральным про-
ектам. Все. Непременно, - заявил Азаров. - Мы
в этом году просто обязаны, в том числе для
того, чтобы дать дополнительные импульсы
экономике, и увеличивать дорожное строитель-
ство, и помогать жилищному строительству, и
возводить все социальные объекты, которые
запланированы.

ПРО ПТИЦЕФАБРИКУ
Появилась возможность второго рождения

Обшаровской птицефабрики - некогда крупней-
шего предприятия в Приволжском районе. Здесь
трудились около 1 тыс. человек.

Азаров отметил, что в свое время еще рабо-
тающее предприятие можно было спасти, если
бы ему своевременно оказали меры поддержки,
в том числе региональные. Спустя годы у фаб-
рики появились инвесторы, а значит, новые воз-
можности для возобновления производства.

- В настоящее время есть сдержанный опти-
мизм, как сейчас часто говорят экономисты, на
второе рождение Обшаровской птицефабрики.
Инвесторы восстанавливают цеха. Два из них
уже готовы. На производстве приводят в поря-
док энергохозяйство. Небольшое количество
птицы там уже есть, - рассказал глава региона.

Азаров выразил надежду, что собственники
фабрики сформируют эффективный бизнес-план.

- Мы готовы подставить плечо и подстрахо-
вать реализацию этого бизнес-плана. Мы можем
способствовать в получении льготных кредитов,
которые в нынешней ситуации предусмотрены
для производителей АПК. Очень надеюсь, что
совместными усилиями мы реализуем этот биз-
нес-проект, - добавил губернатор.

Он еще раз обратился к собственникам пред-
приятий и руководителям производств региона:
он порекомендовал им без паники, четко, осмыс-
ленно проанализировать ситуацию, вызовы и
риски, сформировать предложения и найти но-
вые решения проблем. Предусмотрены меры
поддержки как на федеральном, так и на регио-
нальном уровне.

ПРО ТРАНСПОРТ
Жалобы на перебои в работе общественного транспорта в

областном центре звучат регулярно. Губернатору пришлось лич-
но вмешаться в ситуацию, несмотря на то, что этот вопрос в зоне
ответственности муниципальной власти.

После жесткого разговора с главой города и серии совеща-
ний с профильными ведомствами выяснилось, что перебои, на
которые массово жалуются самарцы, возникают не из-за недо-
статочного количества транспорта в парке, а из-за нехватки во-
дителей. В некоторые дни по этой причине на линии не выходило
до 40% подвижного состава.

Дмитрий Азаров отметил, что департамент транспорта Са-
мары не принимал никаких решений для снятия остроты пробле-
мы, теряя высококвалифицированных специалистов, получая
заслуженную критику со стороны населения и поток жалоб.

Губернатор объявил о новом соцпакете для водителей обще-
ственного транспорта. Среди мер - повышение заработной пла-
ты водителей "Трамвайно-троллейбусного управления" на 20%,
на это выделено 80 млн рублей. Кроме того, из регионального
бюджета будет направлено 250 млн на развитие сферы обще-
ственных перевозок в Самаре в целом.

- Для водителей трамваев и троллейбусов будут вводиться
новые льготы. По образованию детей, бесплатному проезду не
только в общественном городском транспорте, но и в пригород-
ном. Мы берем на себя дополнительные расходы на региональ-
ном уровне, - заявил губернатор. - По моему поручению сейчас
формируется новый соцпакет для того, чтобы исправить ситуа-
цию в кратчайшие сроки. Но тому, что городские власти допус-
тили такое, оправданий нет.

ПРО ЗАПАСЫ ЛЕКАРСТВ
Мониторинг цен на лекарственные препараты ведется ежед-

невно, регулярные проверки проводит и Росздравнадзор, отме-
тил Азаров. Правительством РФ утвержден перечень жизненно
необходимых и важнейших лекарственных препаратов, на ко-
торые установлены предельные размеры оптовых и розничных
надбавок. Если аптеки их нарушают, включаются санкции.

В Самарской области по жизненно важным лекарственным
препаратам зафиксирован рост в пределах 4%, отметил Азаров.
Но если отклонения будут больше, последует и жесткая реак-
ция, подчеркнул глава региона.

При этом в регионе зафиксирован рост цен на остальные ле-
карства, которые не входят в список жизненно важных. Но с
крупными аптечными сетями идет постоянный диалог о недопу-
щении необоснованных завышений и формировании достаточ-
ных запасов.

- Лекарственные препараты есть. Фармацевтические пред-
приятия работают ритмично, некоторые даже увеличили выпуск,
- подчеркнул Азаров.

Кроме того, продолжаются поставки и зарубежных препара-
тов. Изменения коснутся только логистических цепочек.

ПРО ДЕТСКОЕ ПИТАНИЕ
На базе медучреждений региона в 2022 году будут выпус-

кать детское питание, анонсировал Азаров.
Уже сейчас его производят в Самарской медико-санитарной

части №5, где функционирует молочная кухня. Есть планы по
расширению ее площадей и модернизации производственных
мощностей. Это позволит существенно увеличить объем выпус-
каемой продукции и сроки хранения.

По мнению губернатора, вопрос возрождения регионально-
го комбината по производству детского питания особенно ва-
жен в условиях ценовых колебаний на этот вид продукции.

- Конечно, нужны дополнительные инвестиции в оборудова-
ние, чтобы увеличить мощности местного производства. Специ-
алисты Минздрава уже над этим работают. Важно, чтобы детс-
кое питание выпускалось в области уже сегодня, - отметил гу-
бернатор.

Азаров добавил: в региональном бюджете предусмотрены
средства на закупку оборудования.

- Все семьи смогут приобрести детское питание по приемле-
мым ценам. Мы будем следить, чтобы колебаний стоимости не
было. Кроме того, отработаем механизм предоставления семь-
ям с низким доходом компенсации в размере половины стоимо-
сти детского питания, - анонсировал глава региона.

А
Н

Д
РЕ

Й
 С

А
В

Е
Л

Ь
Е

В



29 ÌÀÐÒÀ 2022 ÃÎÄÀ3

ÝÊÎÍÎÌÈÊÀ. ÀÏÊ

ÎÒÄÅËßÞÒ ÇÅÐÍÀ
ÎÒ ÏËÅÂÅË

ПО МАТЕРИАЛАМ ГАЗЕТЫ "ВОЛЖСКАЯ  КОММУНА"

ОЛЬГА БЕЛОУСОВА,
заместитель руководителя
филиала ФГБУ
"Россельхозцентр"
по Самарской области:

- Проверка семян перед
весенними полевыми
работами подходит
к концу. Регион
полностью обеспечен
семенными материалами
очень хорошего
качества, посевной
материал на 100
процентов кондиционный.
Благодаря господдержке
с каждым годом в
региональном
растениеводстве
повышается доля семян
высшей категории.
Качество посадочного
материала играет
важную роль в
повышении урожайности
и улучшении качества
товарного зерна.

ÊÀÊ Ó×ÅÍÛÅ
ÏÎÌÎÃÀÞÒ ÀÃÐÀÐÈßÌ
ÃÎÒÎÂÈÒÜÑß
Ê ÏÎÑÅÂÍÎÉ
ÊÀÌÏÀÍÈÈ

нужно провести при обнаруже-
нии вредителей. А если в семе-
нах обнаружены болезни, реко-
мендуют протравители для по-
сева, чтобы уничтожить бо-
лезнь в начальной стадии.

- Кроме того, наш отдел за-
щиты растений выезжает на по-
севы. Специалисты видят, какие
вредители и сорняки есть на по-
лях, дают рекомендации по при-
менению гербицидов и фунгици-
дов, - пояснила Белоусова.

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ
СЕЛЕКЦИЯ

Семеноводство в Самарс-
кой области имеет серьезную
научную базу, которая значи-
тельно укрепилась за последние
годы. Отдельно стоит сказать
и об обеспеченности региональ-
ного АПК семенами. С 2015
года, когда впервые была обо-
значена задача импортозаме-
щения, семеноводство сделало
очень серьезные шаги в этом
направлении, в институтах по-
явилось новое оснащение.

- В зерновой группе преоб-
ладают сорта двух наших ин-
ститутов - Самарского НИ-
ИСХ и Поволжского НИИСХ,
- сообщила Белоусова. - По
подсолнечнику и кукурузе есть
небольшая доля семян, выве-
денных за рубежом, но в бли-
жайшее время они будут заме-
щены отечественным материа-
лом. Возобновляется научная
селекция подсолнечника.

По ее словам, в структуре
зерновых культур, которые
выращивают в регионе, прак-
тически 90% занимают мест-
ные сорта. Если говорить об
озимой пшенице, то это "повол-
жская-86" и два новых сорта:
"безенчукская нива" и "кинель-
ская нива". Очень ценятся у нас
и по всей России твердые сорта
самарской пшеницы: "марина"
и "безенчукская крепость".

Местные сорта покрывают
аграрные потребности по всей
зерновой группе: ячмень "бер-
кут" и "ястреб", овес "аллюр",
просо "крестьянка", гречиха
"куйбышевская-86".

По словам специалиста, се-
мена картофеля для наших по-
лей также выращивают ло-
кально. Зависимость от импор-
тных семян есть по овощным
культурам, но это тоже решае-
мый вопрос.

Вскоре на территории Са-
марской области стартуют ве-
сенние полевые работы. Ранние
культуры на юге региона начи-
нают сеять с середины апреля,
на севере временной лаг может
составить приблизительно две
недели.

Как отмечают специалисты
отрасли, снега выпало много,
что хорошо для сельского хо-
зяйства.

- Многие хозяйства зимой
проводят процедуры, направ-
ленные на снегозадержание, -
говорит замначальника филиа-
ла "Россельхозцентра". - Трак-
торы выезжают в поле, чтобы
сделать у кромки небольшие
дамбы из снега, и его уже не так
сдувает ветром. Главное те-
перь, чтобы снег таял не очень
быстро и вода осталась в почве,
а не ушла потоками в овраги.

Аграрии губернии
готовятся к посевной.
В основе хорошего
урожая - семенной
материал,  обладающий
высокими посевными
качествами.  Отделить
зерна от плевел фермерам
помогают лабораторный
анализ и апробация
семян: проверяют
чистоту,  всхожесть,
влажность, заселенность
вредителями и сорняками.
Сергей АЛЕШИН

ДОЛЯ ЭЛИТЫ
Интенсификация аграрного

производства в Самарской об-
ласти обеспечивает рост экс-
портной составляющей расте-
ниеводства и конкурентоспо-
собность регионального АПК
на внешних рынках. Серьезная
роль в этой работе отводится
развитию семеноводства. Как
отмечают в областном Мин-
сельхозе, возможности научно-
исследовательских институтов
и семеноводческих хозяйств
позволяют полностью удовлет-
ворить потребности фермеров
в качественных семенах зерно-
вых культур, а также обеспе-
чить их сортосмену и сортооб-
новление.

Благодаря государствен-
ной поддержке и организацион-
ным мерам уровень кондици-
онных семян зерновых и зерно-
бобовых культур в Самарской
области доведен до 100%.

При этом доля оригиналь-
ных и элитных семян в среднем
составляет 17%, репродукцион-
ных - 70%.

Доля элиты на полях увели-
чивается на протяжении после-
дних лет. В 2018-м в составе
озимых зерновых 11,8% были
представлены оригинальными
и элитными сортами. Через год
- 14,8%. А в 2021-м объем се-
мян высшей категории в ози-
мых зерновых был доведен до
17,9%. По яровым зерновым и
зернобобовым культурам пока-
затель еще выше. С 2018 года
он был увеличен с 15,3% до
19,9%.

ЛАБОРАТОРНАЯ РАБОТА
В каждом районе Самарс-

кой области работают филиа-
лы государственного учрежде-
ния "Россельхозцентр", задача
которых не допустить на поля
некачественные семена. В пред-
дверии посевной в лаборатори-
ях много работы. Специалисты
помогают аграриям оценить
посевные качества семян: про-
веряют чистоту, всхожесть,
влажность, заселенность вреди-
телями и сорняками и многие
другие параметры. Происходят
апробация семян и подтвержде-
ние сорта, исследуется каче-
ство и безопасность зерна и про-
дуктов его переработки, идет
мониторинг товарных и потре-
бительских свойств. Семена
проверяют на соответствие па-
раметрам, обозначенным в
ГОСТах, последний из которых
был введен в 2015 году.

- Мы проверяем абсолютно
все культуры, которые высева-
ются на территории Самарской
области, - рассказала замести-
тель руководителя филиала
ФГБУ "Россельхозцентр" по
Самарской области Ольга Бе-
лоусова. - Все семена на мо-
мент посева должны быть про-
верены, и все должны быть кон-
диционными. Семена на про-
верку сдают и семеноводчес-
кие хозяйства, и аграрии, про-
изводящие товарное зерно. Мы
выезжаем к ним на склад и от-
бираем образцы.

В зерновой группе кондици-
онными семенами является ма-
териал, в общем весе которого
99,8% составляет основная

культура. Кроме того, всхо-
жесть должна достигать 92%.

Важным параметром явля-
ется дружность всходов - после
высадки семян они должны
взойти одновременно и в пери-
од роста иметь одинаковую
высоту. От выровненности по-
севов зависит качество уборки
урожая.

Растениеводческий сектор
АПК постоянно работает над
улучшением семенного фонда.
То, что не могут увидеть нево-
оруженным глазом хлеборобы,
замечают специалисты лабора-
торий. Такая поддержка очень
важна, поскольку на сельхоз-
предприятиях не всегда хвата-
ет специалистов, не в каждом
хозяйстве есть собственные аг-
рономы.

- В лаборатории можно обна-
ружить многое, о чем не догады-
вается аграрий. Это позволяет
хозяйствам сохранить и улуч-
шить семена. Мы помогаем оп-
ределить их чистоту, энергию,
всхожесть и жизнеспособность,

определить скрытые болезни и
вредителей, - рассказала веду-
щий специалист по семеновод-
ству филиала "Россельхозцент-
ра" Лидия Плетенкова. - Для
анализа отбирается определен-
ное количество семян по

ГОСТу. Например, для
проса нужно полкило материа-
ла. Выделяют две навески по 20
граммов, просеиванием отде-
ляют основную культуру от
сорняков, если они есть, затем
взвешивают. Обнаружить вре-
дителей можно, если просеять
семена через сито с ячейкой
размером в миллиметр. Лабо-
раторная работа кропотливая
- один специалист обрабатыва-
ет за день не более пяти образ-
цов пшеницы.

При обнаружении проблем
специалисты дают рекоменда-
ции аграриям относительно
того, какой вид очистки семян
нужно применить в том или
ином случае, какую обработку
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Ответственный секретарь: И.ГАЙНУЛЛИНА
Верстка: Р.ПОЛУКАРОВ.

Администрация муниципаль-
ного района Камышлинский

сердечно поздравляет пенсионера
А.К.Бикмухаметову

с днем рождения.
Уважаемая Алсу Киямовна!

Счастья Вам, тепла, добра, удачи,
Радости, здоровья, красоты.
Чтоб не гас огонь в глазах горячих,
И сбывались лучшие мечты.
Пусть этот день Ваш будет ясным,
И полным счастья и цветов.
Как самый долгожданный праздник,
Как песня радости без слов.

***
Село Камышла

Родионову Петру
Гавриловичу-70 лет

Дорогой супруг, любимый папа,
милый дедушка! От всего сердца по-
здравляем тебя с юбилеем.

Юбилей твой, папа, 70 лет,
На жизненном счету тысячи побед.
Годы пусть тебе виски посеребрили,
Но твоей улыбки они не погасили.
Все также улыбаются добрые глаза,
И с коленей внуки не хотят слезать.
Мы тебе желаем здоровья и любви,
Небеса продлят годы пусть твои.

Супруга, дочери Людмила,
Оксана, сын Александр, зятья
Николай, Евгений, сноха Ксе-

ния, внуки Виктория, Владислав,
Арина, Михаил, Александр.

***
Родионову Петру Гавриловичу
Уважаемый, близкий наш человек!

Сердечно поздравляем тебя с юбилеем.
70-большая дата,
И весьма солидный юбилей.
На воспоминания жизнь богата,
И уже прожито много дней.
Пусть никогда душа не унывает,
И не старит пусть никогда.
Желаем радости тебе без краю,
И счастья на долгие года.

Семья Каюмовых.

Ðóñ.Áàéòóãàí àâûëû
ßäúê¸ð Í¸ãúô¸ð óëû
Ãàéíóëëèíãà-65 ÿøü

Êàäåðëå òîðìûø èïò¸øåì, ÿðàòêàí
¸òèåáåç, áàáàáûç, ñ¿åêëå êîäàáûç, òó-
ãàíûáûç! Ñèíå èõëàñ êº»åëä¸í þáèëåå»
áåë¸í ò¸áðèêëèáåç.

Ãîìåð þëû» ñèê¸ëò¸ñåç áóëñûí,
Îçàòà áàðñûí àíû òèãåçëåê.
Êº»åëå»¸ ¢ûëû áèðåï òîðñûí,
Áàëàëàðû»íàí êº÷ê¸í èãåëåê.
Êîòëû áóëñûí ñèíå» á¸éð¸ìå»,
Òåë¸ê òåëèáåç ñè»à áåð êî÷àê.
Îçàê åëëàð áåçíå ä¸øåï òîðñûí,
Ñèí òîðãàí ¢ûëû éîðò-ó÷àê.
Òîðìûø èïò¸øå», áàëàëàðû»,

îíûêëàðû», êîäà-êîäàãûå»,
Ñàëàâàò ³¸ì Ò¸íçèë¸.

***
Èñêå ßðì¸ê àâûëû

Àñèÿ Àáäåëõàê êûçû
Ãàôèÿòóëëèíàãà-70 ÿøü

Ñ¿åêëå, ÿðàòêàí êåøåáåç! Ñèíå þáè-
ëåå» áåë¸í ÷ûí é¿ð¸êò¸í ò¸áðèêëèáåç.

Áó ãîìåðë¸ð èñê¸í ¢èëë¸ð êåáåê,
Ñèçåëìè÷¸ ºòåï êèò¸ë¸ð.
Ãîìåð þëëàðûíäà á¸õåò òåë¸ï,
Ãåë åëìàéñûí ÿêòû èðò¸ë¸ð.
‰àí ð¸õ¸òå áèðñåí Õîäàé ñè»à,
Ò¸í ñèõ¸òå áèðñåí ãîìåðã¸.
Íàñûéï áóëñûí  ¸ëå îçàê åëëàð,
Êóíàê áóëûï ¢èðä¸ é¿ðåðã¸.

Ýíå» Ê¸ðàì, êèëåíå» Ñ¸ðèÿ,
èðê¸ë¸ðå» Ñàáèíà, Àëè.

***
Àéñûëó ¨ñõ¸ò êûçû
Ñàôèíàãà-60 ÿøü

Êàäåðëå ̧ íèåì, ñ¿åêëå ̧ áèåáåç! Ñèíå
êàéíàð é¿ð¸êò¸í þáèëåå» áåë¸í êîò-
ëûéáûç. Áºãåí áåçíå» ¿÷åí çóð á¸éð¸ì.
Áåçíå» è» ÿðàòêàí, è» êàäåðëå êåøå-
áåç-¸íèåáåçã¸ 60 ÿøü òóëà. Êèë¸÷¸ê
ê¿íí¸ðå» øàòëûê áåë¸í ºòñåí, ãîìåð
þëëàðû» îçûí áóëñûí, êàéãû-õ¸ñð¸ò
êºðìè÷¸, øóëàé áåçã¸ òåð¸ê áóëûï,
ìàòóð èòåï ÿø¸, ¸íèåáåç. Ò¿ïëå êè»¸-
øå», ¢ûëû ñºçå», íóðëû é¿çå» ¿÷åí
ð¸õì¸ò. Ð¸õì¸ò ñè»à áàðñû ¿÷åí ä¸.

É¿ð¸êë¸ðä¸í ÷ûêêàí èçãå
òåë¸êë¸ð áåë¸í êûçû» Àéã¿ë,

êèÿâå» Èëôàò, îíûêëàðû»
Èëñóð, Àëèÿ.

***
Àéñûëó ¨ñõ¸ò êûçû Ñàôèíàãà
Ãàçèç ¸íèåáåç, ñ¿éêåìëå ¸áèåáåç!

Ñèíå ñàô êº»åëä¸í þáèëåå» áåë¸í ò¸á-
ðèêëèáåç.

Áåçã¸ ãîìåð áèðã¸í Àëè³¸ ñèí,
‰èð é¿çåíä¸ áàëêûï ÿøèñå».
È, ¸íèåáåç, áàëàëàðû» ¿÷åí,
È»-è» ãàçèç, ãºç¸ë êåøåñå».
ßøèê ̧ ëå áåðã¸ ð¸õ¸ò êè÷åï,
¨íè áóëó-íèíäè çóð á¸õåò.
Áåðã¸ ¢ûåëãàíäà òàáûííàðãà,
Òóãàí íèãåç òîðñûí íóð ÷¸÷åï.

Óëû» Ðàìèë, êèëåíå»
¨íèñ¸, îíûêëàðû» Àëüáèíà,

Ðåãèíà, Ðàíèë.
***

Àéñûëó ¨ñõ¸ò êûçû Ñàôèíàãà
Êàäåðëå, ÿðàòêàí àïàáûç! Ñèíå ÷ûí

êº»åëä¸í þáèëåå» áåë¸í êîòëûéáûç.
Ìàòóð þáèëåå» áåë¸í ò¸áðèêëèáåç,
60 ÿøå» òóëãàí ê¿íå»ä¸.
Îëû á¸õåò, íûêëû ñ¸ëàì¸òëåê,
Þëäàø áóëñûí àëãû ê¿íå»ä¸.
Þáèëåéëàð êàáàòëàíà òîðà,
Ë¸êèí êèðå êàéòìûé ºòê¸íí¸ð.
Àëäàãû ãîìåðå» èãåëåêëå áóëñûí,
Òîðìûøêà àøñûí èçãå òåë¸êë¸ð.

Ìèíãàëèìîâëàð ³¸ì
Øàêèðîâëàð ãàèë¸ë¸ðå.

Районный совет ветеранов (пен-
сионеров) войны и труда, общество
инвалидов и первичная обществен-
ная организация ветеранов и инвали-
дов сельского поселения Новое Ус-
маново искренне скорбят по поводу
смерти ветерана труда

МУБАРА КШИН ОЙ
Альфии Гумяровны

и выражают глубокое соболезнова-
ние родным и близким покойной.

РЕКЛАМА

ПРОД АМ :
- СРОЧНО дом с центральным ото-
плением в с.Камышла по ул.Победы.
Имеется вода, зем.участок.
Тел: 8-927-735-67-19 (Николай).

ЗАКУПАЕМ мясо быков,
коров, телок.
Тел: 8-927-735-86-76 (Рамиль).

ÑÐÎ×ÍÛÉ ÐÅÌÎÍÒ
ÑÒÈÐÀËÜÍÛÕ ÌÀØÈÍ
È ÕÎËÎÄÈËÜÍÈÊÎÂ.
Стаж имеется. Гарантия обязательно.
ÒÅË: 8-927-424-19-18. РЕКЛАМА

ÐÅÌÎÍÒ ÕÎËÎÄÈËÜÍÈÊÎÂ.
Тел: 8-927-750-51-22.

РЕКЛАМА

ÁËÀÃÎÄÀÐÍÎÑÒÜ

Искренне благодарим
Смерть - общий удел живущих на

земле и рано или поздно на каждого из
нас она наложит свою руку. Одних она
настигает в глубокой старости, уже  на-
сытившихся земной жизнью, а нашего
сына и брата смерть безжалостно заб-
рала в пору юности, в пору свежести и
расцвета сил. В марте месяце в наш дом
ворвалось горе. Скоропостижно в мир
иной ушел наш любимый сын, дорогой
брат Борзов Владимир Александрович.
Через районную газету выражаем ис-
креннюю благодарность всем родным,
близким, друзьям, знакомым, соседям,
односельчанам, коллективу Камыш-
линской ЦРБ за оказанную моральную,
материальную помощь, чуткость, пони-
мание и непосредственное участие в
похоронах нашего дорогого человека.
Низкий поклон вам, люди добрые.
Пусть горе обходит вас и ваш дом сто-
роной. Мира вам, тепла, добра, здоро-
вья, любви и счастья.

Мама, братья Алексей,
Сергей, село Камышла.

В магазин «МЕГАСТРОЙКА»
ТРЕБУЕТСЯ УПРАВЛЯЮЩИЙ

ТРЕБОВАНИЯ:
- опыт в продажах стройматериа-

лов от 3-х лет
- уверенный пользователь ПК

(word, excel, 1С розница)
- высокой уровень ответственнос-

ти, порядочность
ЗАРПЛАТА ОТ 50000 руб.

Село Камышла, ул Победы, д. 107Б,
Тел.: 8-903-309-80-13.
ВК: https://vk.com/megastroika11
Телеграм: https://t.me/megastroikaa РЕКЛАМА

Не оставайся в стороне!
На территории Камышлинского района продолжается прием гумани-
тарной помощи для детей из числа переселенцев из ДНР и ЛНР.

Принимаются средства личной гигиены, предметы первой необходимости, иг-
рушки, книги и канцелярские товары. Можно принести бутилированную воду,
детские смеси, полотенца и постельные принадлежности, вещи и др. Все должно
быть новым, в цельной упаковке и с этикетками.

Все собранные предметы будут переданы в региональные пункты размещения
переселенцев из ДНР и ЛНР.

Пункт сбора гуманитарной помощи находится в здании библиотеки по адресу:
с. Камышла, ул. Победы, 37а, 2-й этаж. Работает с 8.00 до 17.00 часов.

ÌÛ ÂÌÅÑÒÅ

Одни из лучших
Наши земляки из села Камышла
приняли участие и успешно высту-
пили в Кубке Крыма по джиу-
джитсу, который прошёл 27 марта в
городе Евпатория.

Альберт  Калислямов стал победителем
данного турнира.

Анвар Калислямов и Амир Шайхуллин
Амир стали серебряными призёрами сорев-
нований.

Джиу-джитсу  - боевое искусство и меж-
дународное спортивное единоборство, ос-
новой которого является борьба в парте-
ре, а также болевые и удушающие приёмы.

Желаем нашим землякам новых побед!

ÇÍÀÉ ÍÀØÈÕ!

Сделай прививку сейчас
Жителей, сделавших прививку от COVID-19 полгода и более назад,
врачи приглашают на повторную вакцинацию.

В Самарской области продолжается работа всех пунктов вакцинации, в том
числе и круглосуточных, где можно сделать прививку от новой коронавирусной
инфекции, гриппа, а также пройти повторную вакцинацию от COVID-19.

Записаться на прививку можно дистанционно - на портале Госуслуг или по
номеру 122. Адреса пунктов вакцинации на сайт @minzdrav_63 в разделе вакци-
нация от COVID-19

В Камышлинском районе вакцинацию можно пройти на базе прием-
ного отделения ЦРБ по адресу: с. Камышла, ул. Победы, 68.

Телефон для связи: 8-846-64-3-37-41.

ÝÒÎ ÂÀÆÍÎ!

ÏÐÎÃÍÎÇ ÏÎÃÎÄÛ


